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7ª ATA - REUNIÃO DO COMITÊ INTERINSTITUCIONAL DE 

SEGURANÇA PÚBLICA DE EUCLIDES DA CUNHA E REGIÃO DO 

SEMIÁRIDO NORDESTE II - CISP

Aos 26 dias de agosto de 2015, no Departamento de Ciências Humanas da UNEB – Campus

XXII,  situado  na  Rua  Enock  Canário  de  Araújo,  s/n,  Jeremias,  município  de  Euclides  da

Cunha/BA, foi realizada a sétima reunião do Comitê Interinstitucional de Segurança Pública -

CISP de Euclides da Cunha e Região do Semiárido Nordeste II, pelo Promotor de Justiça Tiago

Ávila de Souza, titular da 3ª Promotoria de Justiça de Euclides da Cunha, e pelo Promotor

de Justiça Ernesto Cabral de Medeiros, titular da Promotoria de Justiça de Âmbito Regional

de Euclides da Cunha, onde estiveram presentes: Viviane Costa dos Reis, Representante do

DPT de  Euclides  da Cunha;  Sandro  Borges  Mendes,   Representante  do 5º  BPM;  Fábio

Santana de Oliveira, CAP PM do 5º BPM;  João Augusto Diniz Cavalcante, Representante da

5ª Cia de Canudos;  Mário César Ribeiro de Araújo, Representante do  1º Pel de Bendegó-

Canudos,  5º  BPM;  Alex  Andrade  de Souza,  Representante  da  2ª  Cia  do 5º  BPM;  Yrving

Wagner de Amorim Pereira, Representante da  4ª Cia do 5º BPM;  Pedro Paulo P da Silva,

Representante da CETO/5º BPM; Cristiano Jorge O. Barbosa, Representante do Pel de Pedra

Vermelha- Monte Santo; Verena Carvalho,  conselheira tutelar de Euclides da Cunha;  Dr.

Paulo Jason de Melo Falcão, Delegado de  Polícia Titular de Euclides da Cunha;  Jaqueline

Carvalho,  Secretária  de  Assistência  Social  de  Euclides  da  Cunha;  Alexandre  Lopes,

Representante da  Unidade DNIT  de  Euclides  da  Cunha;  Roberto  Gama  dos  Santos,

Representante  da  Prefeitura  de  Canudos;  Daniel  de  Santana,  representante  da  CDL de

Euclides da Cunha;  José Ricardo de Santana, representante da  Associação Comercial e

Empresarial de Euclides da Cunha; Dailson Andrade Santos, Representante da  Prefeitura

de Tucano;   Jaqueline dos Santos Sena,  orientadora do  CMDCA de Euclides da Cunha;

Nataly  de  Jesus,  Representante  do  CMDCA de  Euclides  da  Cunha;  Jaqueline  Nazaré,

Presidente  do  CMCDA  de  Euclides  da  Cunha; Eliomar  Madureira,  Secretário  de

Administração de Euclides da Cunha; Ednair Cavalcante, conselheira tutelar de Quijingue;

Íride Santos de Souza, conselheira tutelar de Quijingue; Gabriela Santos Barbosa, Diretora

de Cultura de Euclides da Cunha; Marcela Menezes S. Mendes,  Procuradora Jurídica de

Euclides  da  Cunha;  Jilson  Cardoso  Macedo,  Presidente  da  Câmara  de  vereadores  de



Canudos; Alexandre Peixinho Oliveira, Representante da Prefeitura de Uauá; Nelson da Silva,

Representante da Uneb – Campus XXII; Roberto Alcântara de Souza, Presidente da Câmara

de  vereadores  de  Ribeira  do  Pombal;  Regys  Mendonça,  Representante  da  ADAB  de

Euclides  da  Cunha;  Severino  Oliveira,  Presidente  do  CMDCA de  Quijingue;  Raimundo

Mateus  Dias,  Representante  do  14ª  Ciretran  de  Euclides  da  Cunha;  Carlos  Guilherme,

Representante  da  Prefeitura  de  Heliópolis;  João  Alves  do  Santos,  Representante  da

Prefeitura de Banzaê; Gledson Miranda, Representante do Conseg de Banzaê; A reunião foi

iniciada pelo Promotor de Justiça,  Dr.  Ernesto Cabral de Medeiros,  explicando o motivo do

encontro e da importância do trabalho em grupo, vez que todos os órgãos presentes exercem

importante papel frente a sociedade, felicitando, assim, a presença de novos atores, dando

continuidade, procedeu na leitura da 6ª Ata de reunião do comitê(CISP) realizada em 14 de

julho  de  2015,  notadamente  os  pontos  referentes  aos  encaminhamentos  deliberados  na

reunião derradeira; Dr. Ernesto Cabral de Medeiros inicialmente justificou ausência do Promotor

de Justiça, Dr. Marcelo Cerqueira César, por se encontrar, naquele instante, em audiência no

Fórum da Comarca de Euclides da Cunha. Em seguida, foi realizada leitura das deliberações

da última reunião do CISP, acerca do cumprimento dos ditos encaminhamentos; Em seguida,

tal Ata foi aprovada por todos os presentes após leitura; Com relação à demanda pelo atual

estágio do Projeto Acolher, foi dito pela Secretária de Assistência Social de Euclides da Cunha

a ocorrência de recentes desligamentos/saídas de (04) quatro coordenadoras, acarretando em

dificuldades  no  acompanhamento  de  atividades  da  Secretaria,  além  disso,  a  secretária

asseverou  que  a  coordenadora  Miriam Mascarenhas  está  enferma,  em estado  que  requer

cuidados  especializados,  sendo,  então,  requerido  e  deferido  maior  prazo  para  que  seja

informado o atual estágio do Projeto Acolher; No ponto tocante à reunião entre ACEEC e a CDL

de Euclides da Cunha, foi  dito pelo Representante da ACEEC que as reuniões acontecem,

inclusive com a participação do CMCDA de Euclides da Cunha, sendo apontado dificuldades

para  com a  participação  ativa  de  entidades  da  sociedade  civil,  bem como fragilidades  de

parceria com o Poder Público Municipal; A Secretária de Assistência Social, na oportunidade,

comprometeu-se em fornecer auxílio às entidades civis para regularização legal, com o fito de

possibilitar a inserção das ditas entidades em programas/ projetos da Secretária de Assistência

Social,  em parceria  com CMCDA,  ACEEC e CDL de Euclides  da Cunha;  A presidente  do

CMDCA,  Sra.  Jaqueline  Nazaré,  comprometeu-se  em  encaminhar  e  implementar  o  plano

municipal de atendimento socioeducativo que visa a prestação de serviço especializado aos

adolescentes  autores  de  ato  infracional,  e  intervenções  específicas  junto  às  famílias  dos

socioeducandos; Fora dito pelo Representante da ACEEC, que realizou buscas junto a Câmara

vereadores de Cícero Dantas, modelo de projeto de vídeo monitoramento, sendo esclarecido a

necessidade de provedor de internet, além de equipe tática da Polícia Militar, e Poder Público

Municipal; Dra. Marcela, Procuradora Jurídica do município de Euclides da Cunha, asseverou

que está em fase de elaboração o mapeamento por geo-referenciamento de setores da cidade



de Euclides da Cunha com o escopo de implementação de câmeras de vigilância, em conjunto

com Secretaria de Segurança Púbica do Estado da Bahia; Acerca do funcionamento do serviço

190, foi dito por Representante do 5 BPM, Ten Mendes, que o serviço 190 se encontrava em

provável situação de não funcionamento, estando intermitente, já que o contrato de telefonia

celebrado entre a operadora de telefonia OI e a Polícia Militar do Estado da Bahia, não possui

participação do 5 BPM; Representante da PM de Tucano relata problemas de apreensão de

menores infratores, já que após condução à Depol, os menores infratores são liberados pela

Autoridade Policial, e o Conselho Tutelar daquele município não dispõe de guarida de menores,

levando a uma situação de insegurança no município de Tucano; Informa, ainda, que a maior

demanda da Polícia  Militar  em Tucano  ocorre  durante  os  finais  de semana,  mormente  no

distrito de Caldas de Jorro, sendo que a Depol de Tucano não funciona aos finais de semana,

assim, prejudicando os trabalhos da Polícia Militar, alertando para o pouco o efetivo de PMs em

Tucano; O Representante da Prefeitura de Tucano relatou experiência de enfretamento de atos

infracionais,  havendo  parceria  entre  Guarda  Municipal,  Poder  Judiciário  e  Poder  Público

Municipal com o instituto de mecanismos de inibição da criminalidade; CAP Fábio, asseverou

de problemas estruturais no que tange ao pouco efetivo de delegados de Polícia Civil, sendo

que  os  flagrantes  são  remetidos  para  a  Sede  da  25ª  Coorpin,  em Euclides  da  Cunha;  O

Representante  do  Pelotão  da  PM  de  Pedra  Vermelha,  Monte  Santo-BA,  relata  o  grande

problema de menores infratores naquela região, notadamente às terças-feiras, dias de feira

livre, com grande índice de consumo de bebidas alcoólicas, narra, ainda, que a Prefeitura de

Monte  Santo,  por  meio  de  seus  Órgãos  da  Assistência  Social  é  omissa  no  que  refere  à

parcerias  com a Polícia Militar  para enfrentamento de situações de vulnerabilidade e risco

social,  ressalva ainda,  o Representante do Pel  de Pedra Vermelha,  o importante papel  da

família  no  combate  da  criminalidade;  Dr.  Paulo  Jason  narrou  a  inexistência  de  delegados

plantonistas em delegacia sob circunscrição da 25ª Coorpin, sendo que apenas a Sede da 25ª

Coorpin de Euclides da Cunha possui delegado plantonista; Dr. Paulo Jason referendou ainda,

que o recente concurso público que visa o preenchimento de vagas para delegados de polícia,

que, muito provavelmente, a 25ª Coorpin será provida tão somente 04(quatro) delegados para

serem  plantonistas  na  Sede  da  25ª  Coorpin;  A  Representante  do  Conselho  Tutelar  de

Quijingue,  Sra.  Ednair  Cavalcante,  relatou  não  ser  atribuição  do  Conselho  Tutelar  realizar

inspeções  em  bares  para  verificar  a  existência  ou  não  de  menores  consumindo  álcool,

relatando,  ainda,  a  ocorrência  de  escassez  de  materiais  encaminhados pela  Secretária  de

Assistência Social de Quijingue, já que o Conselho Tutelar realiza o importante papel de visita

às  unidades escolares  para  conscientização,  porém requerem ainda  maior  parceria  com a

Secretaria de Educação, no tocante a comunicação de alunos infrequentes; O Representante

da  Prefeitura  de  Heliópolis,  Sr.  Carlos  Guilherme,  referendou  a  fala  do  Representante  da

Polícia  Militar  de  Tucano,  com  respeito  ao  papel  da  família  na  educação  de  crianças  e

adolescentes,  além  disso,  relatou  a  escassez  estrutural  das  polícias  civis  e  militares  no



município de Heliópolis; A Secretaria de Assistência Social, Sra. Jaqueline Carvalho, chamou

atenção para o papel preventivo para com menores em situação de vulnerabilidade e risco

social, inclusive, referendado as ações implementadas no município de Tucano, em que ocorre

notificação de pais, cujos filhos se encontrem ausentes da escola, sendo que tal ação poderia

ser  discutida  e  estendida  para  outros  municípios  integrantes  do  CISP;  Representante  do

CMDCA de  Euclides  da  Cunha,  Sra,  Jaqueline  Nazaré,  trouxe  à  baila  a  problemática  da

morosidade do Poder  Judiciário quando da decretação de medidas socioeducativas em face

de menores; Dr. Tiago justificou que o Magistrado da Vara Criminal da comarca de Euclides  da

Cunha esteve em período de férias por 30 dias,  o que poderia ter  acarretado atrasos nos

expedientes judiciais; Dr. Tiago Ávila chamou a atenção ainda da possível descriminalização do

consumo de drogas psicoativas, devendo, pois,  atentar-se para tal evento; O Secretário de

Administração  de  Euclides  da  Cunha  solicita  apoio  do  Ministério  Público  Estadual  para

enfrentamento  dos  “paredões  de  som”,  já  que  indiretamente  contribui  para  aumento  de

acidentes  com automotores;  Representante  da ACEEC e Prefeitura  de  Euclides  da Cunha

reiteram que os paredões estão a se deslocar para o interior do município de Euclides da

Cunha; Indagado o Representante do Detran de Euclides da Cunha, este confirma não possuir

pátio para apreensão de veículos irregulares, estando área de futuras instalações do Detram

ainda  em  construção,  relatou  ainda,  dificuldades  estruturais  da  14ª  Ciretran,  pessoal  e

estruturação  física;  O  Representante  da  Prefeitura  de  Banzaê,  sugeriu  a  presença  de

Promotores de Justiça de outras comarcas, além da possibilidade de reuniões do CISP em

outros municípios integrantes,  para favorecer a troca de experiências;  O Representante da

Prefeitura de Canudos, e Câmara de Canudos indicaram pontos positivos da segurança pública

no município de Canudos, com a instalação de Pelotão da PM no distrito de Bendegó-Canudos,

trazendo maior segurança para a população daquele Município;  Dr.  Tiago Ávila ressaltou o

papel do Poder Público Municipal na concessão de alvarás de funcionamento de bares, e no

poder  de  polícia  administrativa,  por  meio  da  fiscalização  de  estabelecimentos  que

comercializam  bebidas  alcoólicas  a  menores;  O  Representante  da  Prefeitura  de  Canudos

narrou ainda que o gestor  do município  de Canudos por  ora  já   demandou reuniões com

gestores municipais de Euclides da Cunha, Macururé e Tucano, para instar deputados federais

eleitos o pleito  pela  consolidação de verbas federais  para implementação e construção de

Posto da PRF no distrito de Bendegó; Severino, Presidente do CMCDA de Quijingue, relata a

ocorrência de bingos  na cidade de Quijingue, bem como comercialização clandestina de carne;

Dr. Tiago Ávila relata a omissão dos municípios no tocante a adoção dos poderes de polícias

administrativas;  Representante da ADAB de Euclides da Cunha,  relata que a delegacia de

polícia  de  Quijingue  não  recebe  flagrantes  realizados  pelas  equipes  da  ADAB quando  da

clandestinidade  de  carne  e  congêneres.  Que,  após  discussão,  partiu-se,  então,  para

deliberações e encaminhamentos: 1) Ficou deliberado que a CISP expedirá ofício a Operadora

de Telefonia OI para que informe o porquê de problemas no serviço 190 do 5 BPM, e quais



medidas estão sendo tomadas para correção do problema; 2) Caberá ao CISP expedir ofício ao

Conselho Tutelar, Secretária de Assistência Social e Promotoria de Justiça, todos do município

de Tucano, para que apontem a existência de projetos/programas voltados para atendimento

especializado de menores infratores;  3)  Ficou deliberado que ao CISP caberá expedição de

ofício a 25ª Coorpin, acerca da possibilidade de implementação de delegado plantonista em

Tucano, bem como o não fechamento da depol de Tucano aos finais de semana;  4) Deliberou-

se em discutir-se nas próximas reuniões a possibilidade de efetivação de audiências públicas

em municípios integrantes do CISP,  envolvendo os respectivos Poderes Públicos Municipais,

Conselhos de Seguranças, Conselhos Tutelares, Poder Judiciário, Polícia Militar e Polícia Civil

Ministério  Público  e  outros;  5) Deliberou-se  por  discutir-se  nas  próximas  reuniões  a

possibilidade de ocorrência de reuniões do CISP em outros municípios integrantes; 6) Caberá

ao  CISP  expedir  ofício  ylkkmlkà  Secretaria  de  Assistencia  Social  de  Quijingue  para  que

esclareça a falta de materiais informativos destinados ao Conselho Tutelar de Quijingue;  7)

Ficou  deliberado  por  expedir  convite  a  Delegacia  de  Polícia  Rodoviária  Federal  de  Paulo

Afonso para participar de reuniões do CISP; 8) Ficou deliberado por expedir convite a 21ª Cia

da PM de Cipó/BA para participar de reuniões do CISP; 9) Ficou estabelecido que a Prefeitura

de  Euclides  da  Cunha,  DPT  de  Euclides  da  Cunha,  5  BPM,  e  a  25ª  Coorpin  adotarão

providências  no  sentido  de  verificar  a  funcionalidade  de  aparelhos  aferidores  de  nível  de

pressão sonora - decibelímetro;  10) Ficou estabelecido nova reunião do CISP na data de

21/10/2015, quarta-feira, às 15:30h, auditório da UNEB - Universidade do Estado da Bahia

– Campus XXII, cidade de Euclides da Cunha/BA; Por sua vez, esta Ata será disponibilizada

via e-mail para os participantes discriminados na presente Ata, estendendo-se convite para os

demais  municípios  que,  na  ocasião,  não  enviaram representantes.  No  mais,  foi  por  todos

ratificados, e em lista de presença devidamente assinada por todos, ficando desde logos, todos

cientificados.


